

CREATION D'UN LIVRE AU COLLEGE !

Cette année, la classe de 4^{ème} C du collège F. R. de Chateaubriand en Bretagne (35) a participé au projet « à livre ouvert » organisé par la DAAC et a créé un livre.

En Bretagne, plusieurs collèges, dont celui de Chateaubriand à Combourg participent au projet « à livre ouvert ». Les 4^èC de Chateaubriand ont eu le privilège de se glisser dans la peau d'un écrivain, puis d'un éditeur, d'un illustrateur... grâce à de vrais professionnels ! Ils ont créé leur livre de A à Z, de l'écriture de leurs textes jusqu'à la publication. En créant ce livre, ils participent au projet organisé par la DAAC.

Résumé du projet :

Madame Hamon la professeur de Français des 4^èC a contacté l'auteur Eric Simard, et l'éditeur Franck Achard, pour aider sa classe de 4^è à réaliser son livre et à participer au projet de la DAAC qui est la délégation pour l'éducation artistique et culturelle auprès des établissements scolaires.

Rencontre avec l'auteur :

Les élèves de 4^èC ont commencé par se mettre dans la peau d'un auteur grâce à l'aide de Eric Simard.

Ils se sont mis d'accord sur le sujet dont leur texte allait parler.

Rencontre avec l'éditeur :

Après avoir été auteurs, les élèves se sont mis dans la peau d'un éditeur. Ils ont pu rencontrer Franck Achard, éditeur et auteur. Franck a commencé à leur expliquer le métier d'éditeur. Il a lu tous les textes à voix haute, et chaque groupe devait mettre une note à chaque manuscrit devait choisir l'un de ces textes pour pouvoir ensuite l'éditer.

Les groupes auteurs et éditeurs ont corrigé les accords, l'orthographe, les choses à rajouter ou à supprimer... Afin de finaliser leurs textes Franck et Mme Hamon, ont montré différents types de police et tailles de caractère. Les élèves ont choisi le titre, l'ordre des nouvelles dans leur livre.

Pour donner envie aux lecteurs, les élèves ont décidé d'illustrer leurs textes au fusain, En respectant le thème « Ombres et lumières ».

La finalisation de construction du livre.

Après avoir écrit leurs textes et créé leurs illustrations, Mme Hamon, la professeure des 4^èC, avec l'aide de l'éditeur Franck Achard a corrigé les derniers détails comme préparer les pages de couverture et rédiger la présentation du projet pour les lecteurs. Mme Hamon a déposé le livre terminé à l'imprimerie à Combourg.

Les élèves de la classe ont eu chacun 2 exemplaires de leur livre. Ils laisseront également un livre au CDI de leur collège pour leurs camarades, un exemplaire à la médiathèque de Combourg, et enfin, un à la Maison du Livre à Bécherel.

Le 16 mai 2023

Les 4^èC et leur professeur iront passer la journée à la maison du livre à Bécherel pour visiter et pouvoir découvrir les autres classes ayant participé au projet.

Article rédigé par Clémence et Clara.